
Protokoll Ortsauschuss Hl. Familie 
Sitzung am 18.05.2022 um 19.00 Uhr im Zentrum plus - Lönsstraße 
 
Teilgenommen haben:  
Frau Broix, Frau Grunwald, Frau Haenlein, Frau Heymanns, Frau Scharenberg, Frau M. Vogel, 
Herr Klein, Herr Kniesburges, Herr Rings, Herr Vogel 
Gäste: Frau U. Vogel, Frau Zeh, Herr Maennchen von der Tersteegengemeinde 
 

Geistiger Impuls und Begrüßung 
Die Sitzung begann mit einem geistigen Impuls, anschließend begrüßte Herr Vogel die 
teilnehmenden Mitglieder des OA.  

 

1. Regularien 
Eine Änderung der Tagesordnung wurde nicht gewünscht. 
Zum Protokoll der Sitzung vom 21.03.2022 gab es keine Einwände. 

 

2. Rückblick 
Herr Vogel gab einen zusammenfassenden Rückblick auf die Zeit seit der letzten Sitzung: 
a) In der spontanen Hilfsaktion für die Ukraine über den Caritasverband der Stadt 

Düsseldorf konnten vom 7.-11.April in der Kirche Hl. Familie rund 500 kg Lebensmittel 
für die Stadt Czernowitz gesammelt werden. 
Für eine zweite Hilfsaktion sucht der Caritasverband zum Packen von 10 000 
Überlebenspaketen Freiwillige, die – voraussichtlich ab Mittwoch, 15.6. – Sonntag 
19.6.22 in mehreren Schichten beim Packen helfen. Nähere Informationen dazu 
folgen in den nächsten Tagen.  
Der Verein „Ukrainian Step“, dem wir die Spenden aus unseren Gründonnerstags-
gottesdiensten überlassen haben, bittet weiterhin um Spenden von haltbaren 
Lebensmitteln, Hygieneartikeln, Medikamenten und Babyartikeln. Die Helfer des 
Vereins fahren diese Spenden direkt in die am meisten betroffenen Gebiete in der 
Ukraine. Um den Verein zu unterstützen, hat die Gemeinde Sammelboxen in allen 
Kirchen, im Pastoralbüro, in der KöB St. Maria Königin und den beiden KiTas 
aufgestellt. 

b) Das Priestergrab auf dem Friedhof in Lohausen ist nach der Beisetzung von Pfarrer 
Keuser hergerichtet worden, auch der Gedenkstein ist erweitert worden. 
Im Zusammenhang mit dieser Information wurde die Frage aufgeworfen, wer und in 
welcher Form für die Grabpflege verantwortlich ist. Herr Vogel wird dazu weitere 
Informationen einholen. 

c) Für das laufende Jahr stehen dem OA wieder 500€ je „Kirchturm“ zur Verfügung. 
Aus dem letzten Jahr wurde ein Betrag von 185,90 € in das laufende Geschäftsjahr 
mit übernommen, so dass dem OA insgesamt 1685,90 € an Etatmitteln zur Verfügung 
stehen. 
 

3. Aktuelle Themen 
a) #zusammenfinden. Zukunft mit Kaiserswerth, Kalkum, Wittlaer und Angermund 

unter „#zusammenfinden“ wird bis zum Jahresende 2022 der räumliche Zuschnitt der 

zukünftigen Pastoralen Einheiten im Erzbistum Köln festgelegt. 

Für die Pfarrgemeinde Heilige Familie soll es eine Zusammenlegung mit den 

Gemeinden in Kaiserswerth, Kalkum, Wittlaer und Angermund geben. Derzeit finden 

erste gemeinsame Gespräche auf verschiedenen Ebenen statt. Ziel ist es, eine 

Stellungnahme zu diesem Vorschlag abzugeben. Die Gremien der genannten 

Gemeinden treffen sich am 13.6.22 zu einem gemeinsamen Gedankenaustausch. 

 

b) Besonders gestaltete Gottesdienste -  Derzeit sind geplant: 
 29.5. Open-Air-Gottesdienst um 9 Uhr in Golzheim – Thema: „Gib uns Frieden 

jeden Tag“. Im Anschluss an den Gottesdienst soll ein „kleines Frühstück“ 

(Kaffee/Tee + Mürbchen) angeboten werden. 



 12.6. Gestaltung der Kindermesse um 10.15 in Hl. Familie – Thema: „Der Geist 

weht wo er will!“ 

 19.6. Festgottesdienst zu Fronleichnam  um 10 Uhr in Golzheim 

als Open-Air Gottesdienst – Anschließen soll zu einem Verbleib in gemütlicher 

Runde eingeladen werden. Die weiteren Gottesdienste in der OG fallen an diesem 

Tag aus. (Rücksprache dazu ist mit Herrn Pastor Wasserfuhr bereits erfolgt 

 3.7. Rochusprozession in gewohnter Form – Start um 6 Uhr an der Kirche St. 

Mariä Himmelfahrt in Lohausen – Abschluss gegen 8.15 Uhr mit einer Heiligen 

Messe in St. Rochus/Pempelfort 

c) Die Maiandacht im Lantz’schen Park entfällt in diesem Jahr. Es gibt erhebliche 
Terminproblemen wegen der großen Anzahl von Erstkommunionfeiern. Die 
traditionelle Marienfeier im Schlosspark in Heltorf findet in diesem Jahr wieder statt. 
(Do. 26.5.- 16 Uhr) 

 
d) Nach weitreichenden „Coronalockerungen“ können auch in unserer Ortsgemeinde 

wieder Kommunionhelferinnen und Kommunionhelfer zum Einsatz kommen. In allen 
drei Kirchen ist die Austeilung der Hl. Kommunion an zwei Positionen möglich. Der 
Zugang erfolgt durch die Seitengänge, der Rückweg durch den Mittelgang. Der OA 
begrüßte diesen Schritt. 

 

e) Teilnahme von OA-Mitgliedern bei Tauffeiern – Nach den Sommerferien möchte der 
OA wieder durch Teilnehmer an Tauffeiern in der Ortsgemeinde Glückwünsche der 
Gemeinde überbringen. Deutlichwurde die Hoffnung geäußert, dass dann auch wieder 
die Unterstützung durch das Pastoralbüro erfolgt, in dem uns die Tauftermine wieder 
rechtzeitig mitgeteilt werden. Seit Beginn der „Coronazeit“ erfolgt dies trotz 
Nachfrage ja nicht mehr. 

 
f) Theoretisch kann nun auch das Pfarrzentrum in Stockum wieder für größere Runden 

genutzt werden. Dankenswerter Weise wurde dem OA auch der gewünschte 
Belegungsplan zu gestellt. Eine Nutzung des Saales durch Gruppen und Kreise ist 
dienstags nach 18 Uhr und freitags nach 17 Uhr möglich ist. An allen anderen 
Werktagen ist der Saal durch musikalische Veranstaltungen belegt. 
Dienstagnachmittag und Mittwochnachmittag kann aber auch um eine Verlegung der 
Musikstunden in die Kirche gebeten werden. Veranstaltungen an Wochenenden sind 
nach Absprache möglich. 
In Lohausen sollen in Absehbarer Zeit die Umbauarbeiten beginnen. 

Nach der Sitzung (am 20.5.) gab es dazu von der Verwaltungsleiterin folgende 

Information:  

„Am vergangenen Dienstag hat eine Baubesprechung von Herrn Backhaus mit den 

für den Umbau beauftragten Firmen stattgefunden. Nun geht es los. 

Zunächst soll die Damen-Toilette zurückgebaut werden. Wir haben mit der Firma 

Crombach besprochen, dass nach dem Rückbau ein Vor-Ort-Termin mit Ihnen und 

der Firma Grunwald stattfinden soll, in dem bestimmt wird, wo Wasseranschlüsse, 

Starkstrom etc. für die spätere Küche vorbereitet werden sollen. Ich werde 

umgehend auf Sie zu kommen, sobald ich von der Firma die Information erhalte. 

Als Termin für den Rückbau ist die 22.KW angedacht. 

Für den geplanten Durchbruch ist der Stahlträger bestellt. Hier ist mit Lieferzeiten 

von ca. 5 Wochen zu rechnen. Das bedeutet, dass die Schränke, Tische und das 

Klavier bis zur 24. KW aus dem Raum verlegt werden müssen. Mit Herrn 

Backhaus hatte ich überlegt, dass es doch Sinn macht, das Inventar vor die 

zugemauerte Türe (ehemals Zugang Pfarrsaal) zu stellen und abzuhängen. So 



würden die Schränke weiterhin für den OA und Alto Alegre zugänglich sein. Da in 

dem Bereich zunächst nichts geschieht, würde auch nichts beschädigt.“ 

 

g) Am Freitag, 20.5.2022 beginn wieder das „Stadtradeln“. Es erfolgte der Aufruf, sich 

aktiv an dieser Aktion zu beteiligen. Es gab den Vorschlag, nach Abschluss der Aktion 

die „Stadtradler“ zum Gottesdienst am 19.6 gesondert einzuladen und im Anschluss 

gemeinsam zu feiern. 

 

4. Terminplanung 

a) Der für den 8.6. angedachte OA-Termin entfällt. 

b) Folgende Sitzungstermine wurden für die 2. Jahreshälfte vereinbart: 

Donnerstag, 11.8.2022 – 19 Uhr – (ev. im Zentrum der Jona-Kirche) 

Montag, 26.9.2022 – 19 Uhr – Ort noch offen 

Montag, 7.11.2022 – 19 Uhr – Ort noch offen 

 

Die Anwesenden sprachen sich dafür aus, gerne auch wieder in den schönen 

Räumen im Zentrum plus in der Lönsstraße zu tagen. 
 

5. Sonstiges: 
a. Herr Klein informiere über die Planung des Sommerlagers – derzeit gib es rund 40 

Anmeldungen, das Lager findet wieder in Ammeldigen statt. 
In diesem Zusammenhang sprach er auch „den Gang in den Ruhestand“ von Diakon 
Burgmer an und äußerte große Sorgen zum Fortgang der Jugendarbeit in der 
Ortsgemeinde. Es zeichnet sich keine geeignete Nachfolge für Herrn Burgmer ab. 
Der OA warf die Frage auf, ob nicht mit einer gewissen Stundenzahl dafür eine 
hauptamtliche Kraft eingestellt werden könnte. 

b. Große Unzufriedenheit wurde auch dazu geäußert, dass es nicht möglich war, einer 
Gruppe aus der Gemeinde die Teilnahme an der Messdienerwallfahrt nach Rom zu 
ermöglichen. 

c. Herr Kniesburges erklärte sich bereit, am 28.5. nach der Abendmesse die 
Pfarrbriefe zur Verteilung von Lohausen nach Stockum zu fahren. 
 

 
Herr Vogel dankte für den regen Gedankenaustausch, wünschte allen weiterhin eine gute Zeit 
und beendete die Sitzung des OA um 21.15 Uhr  
 

Klaus-Peter Vogel 


